

第17回タウンミーティング（地域自治会等意見交換会議） 議事要旨	
日時：平成31年2月27日（水）午後7時～午後8時30分	
場所：北千里地区公民館 会議室（4）（5）	
対象中学校区：古江台中学校（連合自治会区域：津雲台、古江台）	
参加者数：30名	

市民意見・市の回答	
古江台	<p>1 例えば、健康保険を使わず元気に過ごした人に保険料を10%還元するなどの取り組みをしてはどうか。</p> <p>2 ニュータウンは以前に比べて緑が減っているように思う。時間とお金がかかるが、増やして欲しい。</p> <p>3 車を運転していて自転車に危険を感じている。自転車に乗る人にルールをPRしてはどうか。</p>
市長	<p>1 保険会社はすでに始めているが、病気には遺伝性のものもあり、また事故による怪我など、自己責任とは限らないので難しい。ただ、健康ポイント制度を始めているので、そこで付けることはありだと思う。</p> <p>2 緑政策には力を入れている。全体としては減っていない。街路樹の健全度調査で、危険な木を切った。その結果、台風の倒木は1,000本程度で済んだ。</p> <p>3 自転車は車両なので歩道は走れないが、大阪府の場合は違法駐車などがあって車道を走れない。その対策で、「矢羽根」を引いたが、効果は薄い。高校生が通学で使うことが多いので、警察とも連携し、市内全公立高校で啓発している。</p>
住民地区不明	北千里から健都へのシャトルバスを要望しているが、実現できないか。
市長	南千里から阪急バスに乗るのが一番ストレートに行ける。江坂から阪急吹田駅経由で、健都行きは市民病院のバスが出ているが、国立循環器病センターや市民病院は頻繁に行くところではない。採算が合わないので、阪急バスも走らないと思う。
津雲台	<p>1 千里南公園にカフェができて明るくなってよかったが、トイレがあまりにも汚くて臭い。イメージダウンになると思う。</p> <p>2 緑色のコンテナのような小屋があるが、公園の景観にそぐわないと思う。</p> <p>3 横断歩道のペイントが剥げている箇所が多い。消えているところもある。事故も起こるので、考えてほしい。</p>

市長	<p>1 同じ感覚である。おしゃれな空間になったが、まわりが追い付いていない。これを機にトイレ、円形広場、照明の工夫、カフェ前の道の改善など全体のセンスアップを考えている。</p> <p>2 釣り堀の小屋も気になっている。餌で水が汚れるし、利用者も少ないことから、要らないのではないかとも思っている。</p> <p>3 土木部に場所を言ってもらえれば、対応する。府道なら大阪府に伝える。</p>
古江台	<p>千里ニュータウンに高齢者の施設、公的な老人ホームや高齢者の交流施設などを建てる予定はないのか。</p>
市長	<p>第7期高齢者保健福祉計画を定め、全地域の高齢化率を見ながら、老人保健施設やデイサービスなどの施設の配置を考えている。今後、増やす必要があるが、例えば、80年後に高齢社会が終われば子どもの施設に変えられるような建物にしていく。</p>
津雲台	<p>1 昨年の災害で、避難所開設時に地域は実際何もできなかった。市として地域に何を期待しているのか。</p> <p>2 防災訓練の時、スピーカーの音が聞こえなかった。</p>
市長	<p>1 何も持たずに避難所へ来る人や市役所の指示待ちの自主防災組織があるなど、市としても啓発が足りなかったと反省している。発災後3日間は、市は地域に入れないので、自主的な防災訓練をやっていただきたい。地域ごとに訓練内容は違ってよいと考えており、今後、危機管理室から伝える。</p> <p>2 吹田市は4分の3がマンションなので聞こえにくく、音量を上げると苦情が出る。車で走りながら伝えることやSNSなどの活用が有効と思う。一番早いのはツイッターであるので、身近で使っている方を取り込んでほしい。</p>
古江台	<p>1 千里ニュータウンは高齢者が多いが、高齢者に対しての市の施策や計画について教えてほしい。</p> <p>2 医療を受けるための高齢者の移動手段をどう確保するのか。</p> <p>3 先日、医院から救急車を呼んだが、来てくれないことがあった。</p>
市長	<p>1 ①健康寿命の延伸②適切な医療③介護の3段階で進めていく。そのために必要なのは、①は「食」と「運動」と「タバコ」対策②はかかりつけ医・薬局を持つことと健診を受けること③は先に申し上げた計画どおり施設を整備する。</p> <p>2 医療機関へ行くためのタクシー補助をしている。また、坂の多い地域は高齢者の移動が困難なので、千里丘でコミュニティバスを運行し、千里山でも実験を始める。</p> <p>3 普通は断らない。医師と隊員のやり取りの中で、緊急でない判断したのではないか。救急車を呼ぶべきか迷ったら、#7119に電話されたい。</p>
古江台	<p>1 市民ホールや公民館まで遠いので、利用者の少ない公園を高齢者の集会所に変えるなどしていただけないか。</p> <p>2 バス停まで行くことが高齢になって困難になってきた。吹田市と豊中市の境目あたりなので、タクシーもひろえない。ニュータウンの外側を回るバスを走らせていただけないか。</p>

市長	<p>1 高齢者の施設は高齢者いこいの間を配置しているが、できれば公民館、市民ホールなどを利用され、多世代と交流を図ってほしい。遠い場合は、隣近所で車に乗り合わせて来られる地域もある。</p> <p>2 今、タクシーは電話で呼べると思う。乗る方が多くいるなら阪急バスが路線を通してほしい。</p>
藤白台	<p>北千里駅前の再開発が進んでいない。北千里小跡地に公共施設を持って行くことは正しいのか。大阪府や阪急と話し合って、駅に近い場所にしてほしい。</p>
市長	<p>行政の責任で「児童館、図書館、公民館」の複合施設にすると政策決定した。今後、どう有効に使うかが問題となる。小学校跡地は決して遠くはなく、駅前であると認識しているが、土地の高低差がある問題は解決していきたい。</p>
古江台	<p>北千里地区公民館は手狭である。新しい施設に移転するのなら、大きな行事ができるメイシアター小ホールぐらいのものを希望している。近隣では千里市民センターに大ホールがあるが、なかなか予約が取れない。</p>
市長	<p>そのご希望は聞いているが、建物の建ぺい率、容積率にも限りがある。また、公民館の中に普段は使わないホールがあるのはどうかとも思う。</p>
古江台	<p>先ほどの件で、古江台の南の方で民間が集会所を建てるので、利用できるようお願いしておきたいと思う。私からは3点ほど質問したい。</p> <p>1 ニュータウンのまちづくり指針について、実際の運用でどうかと思うことがある。昔に戻したらどうか。</p> <p>2 市民ホールに自動販売機を置きたいと言ったら許可されなかった。ルールのようなものを緩和できないか。</p> <p>3 大阪市の弘済院であるが、建て替えずに売却するとのことである。大阪市内に吹田市の意思を表示してほしい。昔上下関係みたいなものがあると聞いたが、中核市になれば、そういった関係も解消されるのか。</p>
市長	<p>1 ニュータウンでは1区画100坪を割らない決まりがあったはずだが、破られてしまっている。前に条例をつくっていたら別だが、資産に関わることなので今から規制は難しい。超お金持ちばかりが集まるまちもどうかとは思っている。</p> <p>2 今初めて聞いた。そのようなルールはあるのか、市民部に答えさせる。</p>
市民自治推進室参事	<p>自治会で置くことはできないが、市で置くことはできる。自販機は近隣センターにもあり、競合といった意味合いもあるということで、そのようにお答えしたものである。</p>
市長	<p>3 周辺と調和した開発をしてほしいと伝えている。担当者は悪くない。病院を売るというのに吹田市に連絡がなかったのは残念である。自治体は全部フラットであり、大阪府・市も吹田市も対等である。皆様のご要望が後押しになる。</p>

住民地区不明	東京南青山の児童相談所や摂津市の外国人研修施設の建設問題などを見ると、市はしっかり地域と話し合っていて進めていただきたいと思う。
市長	丁寧に、相談しながら進める。児童相談所、シェルターなどを受け入れるのが住みよいまちだと思う。